



NOM LAST NAME : KULSRISOMBAT **PRENOM FIRST NAME** : Niramon

SEJOUR AU COLLEGIUM STAY AT THE COLLEGIUM : du **from** 04/03/2016 au **to** 31/12/2016

BIOGRAPHIE BIOGRAPHY : Niramon Kulsrisombat est professeure assistante au département *Urban and Regional Planning* de l'Université Chulalongkorn de Bangkok (Thaïlande). Elle a obtenu son Bachelor d'Architecture (Hons.) à l'Université Chulalongkorn et son master et doctorat d'Ingénierie urbaine à l'Université de Tokyo. Depuis 2005, elle enseigne le design urbain à l'Université Chulalongkorn. En 2013, elle est devenue co-fondatrice et directrice du Centre de design et de développement urbain (UddC, www.uddc.net). Elle a mené des projets urbains d'envergure, à la fois au niveau local et de la ville, tels que *Bangkok250* (bangkok250.org), *GoodWalk Bangkok* (goodwalk.org) and *Yannawa Riverfront* (yannawariverfront.org). À l'international, en dehors de sa collaboration extensive avec le Japon et les pays de l'ASEAN, N. Kulsrisombat bénéficie d'une importante reconnaissance académique en France. Son projet sur la régénération urbaine inclusive et menée à travers la culture a été sélectionné en tant que bonne pratique dans l'éclairage social urbain par l'Institut LUCI (*Lighting Urban Community International*), l'organisateur principal de la Fête des Lumières de Lyon. Elle a été invitée à faire des interventions par des institutions par telles que la Chaire Unesco-ENTPE en Politiques et Citoyenneté urbaines, le Laboratoire de Recherches Interdisciplinaires Ville, Espace, Société (RIVES), le Labex Intelligence des Mondes Urbains (IMU), ou encore l'Institut d'Asie Orientale (IAO). Elle a été citée comme référence par des medias français tels que *Le Monde* sur des questions d'urbanisme. Pour ce qui est de son activité récente, N. Kulsrisombat a collaboré avec des organisations françaises comme l'Institut de recherche sur l'Asie du Sud-Est contemporaine (IRASEC), l'Alliance française et l'INSA Paris-Belleville afin d'organiser un séminaire international et une exposition (*Grand Bangkok – Grand Paris: Inclusive Cities*) ayant attiré des personnalités politiques françaises majeures et des designers urbains tels que Pierre Mansat (président de l'AIGP - Mairie de Paris), François Decoster (AUC, bureau d'architecture et d'urbanisme) et Béatrice Mariolle (Bres+Mariolle et associés). N. Kulsrisombat est actuellement Fellow au Collegium de Lyon et chercheuse associée à l'Institut d'Asie Orientale (IAO) de l'ENS de Lyon, et au laboratoire RIVES, à l'ENTPE.



Niramon Kulsrisombat is an assistant professor at the Department of Urban and Regional Planning, Chulalongkorn University, Bangkok, Thailand. She received her B. Arch (Hons.) from Chulalongkorn University and MA and D. Eng. in Urban Engineering from the University of Tokyo. Since 2005, she has taught urban design at Chulalongkorn

www.collegium.fr

Collegium de Lyon Université de Lyon 92 rue Pasteur – CS 30122 – 69361 LYON Cedex 07
Tél. : +33 (0)4 37 37 20 23 – Courriel : collegium@universite-lyon.fr

University. In 2013, she became a co-founder and director of the Urban Design and Development Center (UddC; uddc.net). She has led significant urban projects, both at the local and city level such as *Bangkok250* (bangkok250.org), *GoodWalk Bangkok* (goodwalk.org) and *Yannawa Riverfront* (yannawariverfront.org). Internationally, apart from her extensive work collaboration with Japan and ASEAN countries, Dr. Kulsrisombat is recognized in France for her scholarship. Her project on inclusive, culture-led urban regeneration has been selected as a good practice in social urban lighting by the Lighting Urban Community International (LUCI) Institute, which is the major organizer of *La Fête des Lumières* in Lyon. She has been invited to give technical presentations by a few organizations such as the UNESCO-ENTPE Chair in Urban Policies and Citizenship, le Laboratoire de Recherches Interdisciplinaires Ville, Espace, Société (RIVES), Intelligence des Mondes Urbains (IMU), and l'Institut d'Asie Orientale (IAO). She has been a reference for French media such as Le Monde newspaper on urbanism issues. As for her most recent activity, Dr. Kulsrisombat collaborated with French organizations, including Research Institute on Contemporary Southeast Asia (IRASEC), Alliance Française, and ENSA Paris-Belleville to organize an international seminar and exhibition ("*Grand Bangkok – Grand Paris: Inclusive Cities*") which was attended by leading French politicians and urban designers such as Pierre Mansat (president de l'AIGP - Mairie de Paris), François Decoster (l'AUC, an architecture and urbanism office) and Beatrice Mariolle (Bres+Mariolle et associates). **Dr. Kulsrisombat is currently a Fellow of the Collegium de Lyon, and an associate researcher in Institute for East Asian Studies (IAO), in ENS de Lyon and RIVES, in Ecole nationale des travaux publics de l'État (ENTPE).**

PROJET DE RECHERCHE RESEARCH PROJECT :

La fabrication du Bangkok urbain : planification et gouvernance. Si les villes sont les berceaux de la démocratie participative, Bangkok est un des lieux les plus appropriés au monde pour observer les relations entre la mobilisation urbaine et le changement. Au cours du XX^e siècle, Bangkok, cité à faible densité et plutôt rurale, est devenue la plus grande ville de Thaïlande et à l'une des mégacités à la croissance la plus rapide du monde dans le Global South. En réponse aux défis de l'urbanisation rapide, Bangkok a été la première ville de Thaïlande à expérimenter des politiques autonomes qui redéfinissent le rôle, les responsabilités et les institutions du gouvernement local. Cette initiative augmente les possibilités de participation, suggérant ainsi que le local peut être le fondement de la régénération de la démocratie. En prolongeant cette approche, la municipalité de Bangkok et les planificateurs font appel à des concepts et des systèmes clés dans les pays développés. Cependant, avec son propre héritage historique et son contexte socio-politique complexe, la planification et la gouvernance à Bangkok a évolué d'une manière très différente. Cette recherche étudie les transformations urbaines de Bangkok du XIX^e siècle à aujourd'hui, en se focalisant sur la relation entre la politique municipale et les politiques urbaines ainsi que sur le développement de la société civile, du gouvernement local et de l'État.

The Making of Urban Bangkok: Planning and Governance. If cities are the cradle of participatory democracy, Bangkok is one of many appropriate locations in the world to observe the relationship between urban mobilization and change. During the 20th century, Bangkok evolved from a low-density, rural town into the largest city in Thailand and one of the world's fastest growing megacities of the Global South. In response to the challenges of rapid urbanization, Bangkok was the first city in Thailand to experiment with self-government policies that redefine the role, responsibilities and institutions of local government. That initiative increased possibilities of participation, thus suggesting that the locality could be the platform for regeneration of democracy. In pursuing this approach, Bangkok's local government and planners drew upon key concepts and systems from developed countries. However, with its own unique historical legacy and complex socio-political context, planning and governance in Bangkok has evolved in a very different way. This research examines Bangkok's urban transformation from the 19th century to the present, paying particular attention to the relationship between urban politics and urban policies as well as the development of civil society, local government and the state.

Mots-clés KEYWORDS : planification urbaine, gouvernance, démocratie, citoyenneté, Bangkok, **urban planning, governance, democracy, citizenship, Bangkok**

PUBLICATIONS PRINCIPALES MAIN PUBLICATIONS :

- Kulsrisombat, N. Inclusive, Culture-led Urban Regeneration: A Case Study of the Kadeejeen Neighborhood, Bangkok, in *Asian City Innovation System Network*, <http://cisasia.net> by Centre de recherches pour le développement International (CRDI), 2012.
- Kulsrisombat, N. Policy Brief on Culture-driven Urban Regeneration, in *Asian City Innovation System Network*, <http://cisasia.net> by CRDI, 2012.
- Kulsrisombat, N. and Chuntamara, C. Experience in Social Lighting: Kadeejeen Art Festival, Lighting Urban Community International (LUCI), publication de la Commission Stratégies Urbaines de LUCI présidée par la ville de Liège, 2011.
- Kulsrisombat, N. Art-Led Revitalization in Asian Cities: A Case Study of Bangkok (in Japanese), *Research on Environmental Disruption*, vol. 40, n° 3, hiver 2011 p. 33-39, 2010.
- Kulsrisombat, N. De Facto Urban Regeneration: A Case Study of Chiang Mai City, Thailand, in *Sustainable City Regions: Space, Place and Governance*, Kidokoro, T., Harata, N., Subanu, L.P., Jessen, J., Motte, A., Seltzer, E.P (eds), cSUR-UT Library for Sustainable Urban Regeneration, Springer (Japan), 2008.